

BULLETIN

DES

RECHERCHES HISTORIQUES

VOL. XXIII

BEAUCEVILLE-JUILLET 1917

No 7

La famille Bailly de Messein

NICOLAS BAILLY DE MESSEIN

Le premier Bailly de Messein qui vint s'établir dans la Nouvelle-France était originaire de Montreuil, évêché de Toul, en Lorraine. Il était fils de Michel Bailly de Messein et de Anne Marsain (1).

Nicolas Bailly de Messein vint ici en qualité d'enseigne dans une compagnie des troupes du détachement de la marine. En quelle année ? Nous n'avons pu l'établir. Nous croyons, toutefois, qu'il passa dans la Nouvelle-France peu après 1700.

Dans la liste officielle des officiers des troupes de la marine en la Nouvelle-France dressée d'après la revue qui en avait été faite le 1er octobre 1721, nous voyons que M. Bailly de Messein était enseigne dans la compagnie de M. de Villedonné. Le lieutenant de cette même compagnie était le chevalier de Rigaud (2).

M. Bailly de Messein avait en France un protecteur, M. Le Pelletier, qui s'intéressait beaucoup à son sort. Le 11

(1) Mgr Tanguay (*Dictionnaire généalogique des familles canadiennes*, vol. Ier, p. 103) écrit Marsain. Ce nom au registre de Québec, à la date du 8 février 1706, peut aussi bien se lire Marlain.

(2) *Bulletin des recherches historiques*, vol. XIV, p. 380.